
池田町教育委員会 11月定例会の概要 

 

日   時   令和５年 11月 21日（火） 午後３時～午後５時５分 

場   所   教育会館２階会議室 

出 席 者 

 委員     山﨑教育長、小澤教育長職務代理者、森泉委員、後藤委員、小林委員 

 欠席委員  無 

事務局 学校保育課長、学校保育課長補佐、総保育園長兼公園・スポーツ係長、

池田児童クラブ長兼会染児童センター長、生涯学習課長、生涯学習係長、

学校支援コーディネーター、学校教育指導員 

書記  学校保育課長補佐 

 傍聴  無 

 

１ 教育長あいさつ 

  18 日（土）は池田町が大町市とともに松本山雅のホームタウンデーであったため、 

学校保育課長、公園・スポーツ係長や町民参加者とともに観戦をした。 

『教育時報 11月号』に池田町の教育について掲載したのでご覧頂きたい。 

文部科学大臣より「～全国の学校関係者の皆様へ～子供たちを児童生徒性暴力等か

ら守り抜くために」というメッセージが出された。同大臣からメッセージが出される

ことはあまり無く、大変重要なことである。町としても心して取り組んでいきたい。 

 

２ 報告 

(1)教育長業務報告 

 

10月 18日（水） 定例教育委員会 ３校ＰＴＡとの懇談会 

19日（木） 校園長会 北安議長ＯＢ会 

20日（金） 保育園野菜寄贈式   

23日（月） 県教委学びの支援課との懇談会 会染保育園保護者説明会① 

24日（火） 会染保育園保護者説明会② 

26日（木） 租税教育推進協議会理事会 

27日（金） 長野県市町村教育委員会研修総会（松本市）   

29日（日） 役場職員採用試験面接 

30日（月） 信濃教育会北安曇支部総会・研修会 

31日（火） 高瀬中学校３年子ども議会 議員協議会 

 

11月１日（水） 庁議     

２日（木） 文化財パトロール 

    ３日（金） 文化財資料館焼き芋振る舞い準備 みんなの文化祭（芸能発表）  



   ５日（日） 村瀬先生打合せ  

６日（月） 高瀬中学校研修会 美術館ｸﾗﾌﾄﾊﾟｰｸ運営協議会 市町村教育 

委員会連絡会 

７日（火） 会染保育園についての懇談 健康長寿食育推進協議会 

８日（水） 教頭主任部会 議員への総合計画事業評価説明会 

９日（木） 会染小学校ｾｶﾝﾄﾞｽﾃｯﾌﾟ参観 

10日（金） 学校園運営協議会推進委員会 第 11 ﾌﾞﾛｯｸ学校人権教育連絡協議 

会（高瀬中） 

12日（日） 青少年育成町民運動・図書館まつり  

13日（月） 戦没者追悼式 県教育委員会高校教育課との懇談会 

14日（火） 総合計画審議会 

15日（水） 北安南部教育委員会研修会 

16日（木） 池田小学校ｾｶﾝﾄﾞｽﾃｯﾌﾟ参観 教職員組合との交渉 

17日（金） 大町市・白馬村教育長との打合せ 

20日（月） 校園長会 

21日（火） 定例教育委員会 学校予算査定（池田小・会染小） 自治会協議)  

諸報告（各係等から）   

■学校 

10月 11日（水） 

12日（木） 

13日（金） 

高瀬中３－２池田保実習・高瀬中３年性被害防止キャラバン隊 

池田小セカンドステ④・会染小２年乗り物遠足 

高瀬中３－１会染保実習・高瀬中３学年役場、議会見学 

14日（土） 

16日（月） 

17日（火） 

美術ク・布遊びク・編み物ク・太鼓ク・中信軟式野球 

5校園保健委員会・会染小４年社見・高瀬中たかせ保育園訪問 

会染小 1年野外学習 

19日（木） 

20日（金） 

校園長会⑦ 

高瀬中前期終業・後期始業 

21日（土） 

 

23日（月） 

24日（火） 

26日（木） 

27日（金） 

28日（土） 

30日（月） 

31日（火） 

11月 1日（水） 

２日（木） 

３日（金） 

自然体験ク・布遊びク・編み物ク・パン作り Bク 

中信バスケ・軟式野球・卓球 

高瀬中計画休業 

～６日（月）５校園高瀬中３年参観旬間 

高瀬中１・２年学年学級企画行事 

池田小音楽会・みんなの文化祭作品展示（～29日） 

子どもキッチンク・けん玉ク・太鼓ク・中信バスケ・野球 

池田小避難訓練③・会染小４年安養交流②（本校） 

高瀬中３学年模擬議会 

池田小、会染小人権月間 

池田小５年社見・会染小避難訓練・高瀬中参観日（人権講演） 

みんなの文化祭 芸能発表 



４日（土） 

６日（月） 

７日（火） 

８日（水） 

９日（木） 

10日（金） 

11日（土） 

12日（日） 

14日（火） 

自然体験ク・中信バスケ・バレー 

５校園合同研修会③（村瀬先生ご指導） 

池田小３年社見・会染小持久走記録会・高瀬中地域貢献活動Ⅱ 

教頭主任部会③・高瀬中ビブリオバトル、避難訓練 

会染小セカンドステ⑤ 

コミュニティ・スクール推進会議②・高瀬中学校人権教育公開 

美術ク・パン作り Aク 

メディア利用を考える日② 

高瀬中３年総合テスト（～15日） 

 

■認定こども園 

10月 11日（水） 保育園統合一般説明会 11日・13日 

23日（月） 保育園統合保護者説明会 23日・24日 

31日（火） 池田保育園 焼き芋大会 

 

 

■池田児童クラブ・会染児童センター 

10月 16日（月） 保健センター出前お話会 

18日（水） わくわく会（うんどうかい） 

19日（木） 子育てサークルわんぱく広場 

25日（水） おはなし＆ちょこっとあそぼう会（誕生会） 

26日（木） 子育てサークルわんぱく広場 

31日（火） ～11月２日（木）池田児童クラブ感染症拡大防止対策臨時閉館 

11月１日（水） 池田放課後子ども教室感染症拡大防止対策臨時閉所 

１日（水） おはなし＆ちょこっとあそぼう会（＋図書館） 

１日（水） Ｒ６会染児童クラブ・会染放課後子ども教室利用説明 

 （会染小学校来入児保護者会時） 

２日（木） 子育てサークルわんぱく広場 

 ○池田放課後子ども教室特別企画 

 11／18・25地域探検（大カエデ） 

 ○会染放課後子ども教室特別企画 

 10／11地域探検（大カエデ）11／8図書館へ行こう 

 

■文化財・記念館 

10月 21日（土） 「信州やきもの紀行」鑑賞ツアー 長野県立歴史館へ 13名参加 

11月２日（木） 文化財パトロール 町指定文化財の状況確認 10ヵ所 

３日(金祝) 文化財資料館開館３周年記念事業 焼芋配布 50 名来場    

高瀬中 1年の歴史レポート展示紹介（11/3～11/15） 



 

■公民館 

10月 19日（木） みのり塾 もっと知りたい認知症のこと 

20日（金） ポレポレ塾 秋を満喫 

27日（金） みんなの文化祭 展示部門 入場者 1,587名 

～29日（日）  

11月３日（金） みんなの文化祭 芸能発表 入場者 830名 

６日（月） 第２回美術館・クラフトパーク運営協議会 

12日（日） 青少年育成町民運動推進大会（図書館祭りと共催） 

 

■図書館 

10月 11日（水） 音読教室 

 ちいさいおともだちのおはなしでてこ～い！！ 

18日（水） クラフト講座 

 町内図書館連携会議 

 会染児童クラブお話出前サービス 

19日（木） ぶっくかふぇ・いけだ 

24日（火） 会染小学校支援学級来館 

 安曇養護学校お話出前サービス 

27日（金） 池田児童クラブお話出前サービス 

11月１日（水） 会染児童センターちょこっとあぞぼうの会お話出前サービス 

11月８日（水） 音読教室 

 ちいさいおともだちのおはなしでてこ～い 

 会染小放課後子ども教室来館 

９日（木） ブックスタート 

11日（土） 第 25回図書館まつり① 

12日（日） 第 25回図書館まつり② 

 

■総合体育館 

10月 20日（水） 郡秋季スポーツ大会 

25日（水） 町民ゴルフ大会 70名 

（教育長、各担当より）インフルエンザ、新型コロナウイルス感染症による学校、保育

園の学級閉鎖について補足 

 

３ 12月の行事予定 

 ・教育長及び各係長等から説明があった。 

 ・高瀬中学校３年生が 12月 15日に予定している総合的な学習発表会について、現在 

計画されている内容に関する資料が配られ、説明があった。 



 ・教育長より 12 月４日に予定されているマレーシア中高生が高瀬中に訪問及び町議

員との交流を予定している件について、教育委員も可能な方は見学をされたいと話 

  があった。 

 

４ 議事 

議案第 1号 令和５年度就学援助者の認定について 

  → 学校保育課長補佐より説明。 

異議なく承認された。 

 

議案第３号 一般会計補正予算（第８号）について 

→ 各担当係長等から説明。 

（教育委員）保育園で施設の安全を設計士に委託して確認をするということだが、

両園行うのか。 

（総保育園長）会染保育園だけである。 

（教育長）確認であるが、クラフトパーク臣喰館の修繕は町で行うということで 

よろしいか。 

（生涯学習係長）建物の構造部分等大きい規模の修繕は町負担で行い、10万円以

下の小規模修繕は業者が行うという契約をしている。 

異議なく承認された。 

 

議案第２号 池田町認定こども園設置条例の一部を改正する条例の制定について 

（教育長）ここで会染保育園方向性に関する協議も併せて行いたい。 

（総保育園長）保護者説明会の様子について説明。統合することそのものに反対で

はないが、統合までの会染保育園施設の安全面が不安であるという声と、当初新

しい環境でスタートするのは令和８年度からとしていたのに、何故７年度からな

のか、８年度からではいけないのか、という意見が複数あった。また統合そのも

のに反対であるという方も小学生も含め何人かあった。 

次に来年度新規入園者の様子について説明。３歳未満児で会染小学校区である

が、池田保育園入園希望が多い。在園児に来年度継続入園の希望調査を行うのは

これからであるが、同様に変更する方もあるかもしれない。 

（教育委員）途中から保育園が変更となる方の不安には、きちんと対応していかな

ければならない。また会染保育園に今年度エアコン設置に向け進んでいるという

ことで良いのか。 

（学校保育課長）３歳以上児保育室３部屋に今年度末までにエアコンを設置する。

統合後は他の公共施設に付け替える等無駄にならないようにしていく。 

（教育長）町長にも、教育委員からはエアコンを設置した方が良いと意見が出され

ていることは伝えてある。 

  また、本日お配りした「保育園２園の存続を求める会」等から新聞折込みに 



より配布されたチラシをご覧になり、どうお考えになるか。２園存続を求める

方々は、教育委員会にその思いを支持して欲しいと願っているのではないか。そ

の思いがこのチラシの「５」に、込められているように感じる。 

  （教育委員）統合すると教育や育てる質が下がるという見方がそこにあるのかなと

思う。環境とはまず建物を思い浮かべるが、それよりも人を育てる「人」が一番

大切である。現在保育士が（人手不足で）ギリギリの状態でやってることは育て

る質を上げることにはならない。統合し、保育士配置が楽になり余裕を持って保

育が出来ることは、質を高める大きな要素となる。 

地域に保育園を残すという思いはわかるが、（先に述べた点と比較し）どちらが

大事か考えて欲しいという思いはある。 

（学校保育課長）会染非農用地の記載について、これは圃場整備をするため非農 

用地整備も行う必要があることで、サッカー場にする予定でも無い。表現が飛 

躍し過ぎておりこのような書き方はいかがなものか。 

  （教育委員）建物は建てたらそれで終わりではなく、維持していかなければなら 

ない。人件費もかかる。40年、50年先を考えて決定する必要があると思う。町 

の公共施設が町全体の中央に配置できれば良いのだが、町村合併をしてきた経過

もあり難しい。 

他の委員が以前述べられていたが、子どもが成長する上で少人数より大人数の

中で育った方がメリットがあると思うので、統合が良いと思う。 

 このチラシは２園存続を求めるものだが、２園でなければならない理由は書か

れていない。特にこども達にとってのメリットが書かれていない。また、松川村

と比べる必要は全く無い。町も少子化対策を行っており、数十年先の池田町を見

て欲しいという思いがある。 

（教育長）議案の説明をしてください。 

（学校保育課長補佐より説明） 

（学校保育課長）統合するのは先であるが、統合を決定して準備をしたいので、本 

議会に上程する。保護者に、統合が決定したと今言えない状態で保護者も困る 

ので、そのためにも早くはっきりさせたい。 

(教育長）この議案を町議会に提出するということで良いでしょうか。 

（教育委員）（統合を確定して）安心して準備を進めたいということであるので、了

承する。 

（他の委員も承認するとのこと） 

異議なく承認された。 

   学校保育課長補佐より、本日配った町民説明会で頂いたご意見、ご要望、ご質問

と町の考え方は町ホームページに掲載すると説明がされた。 

 

 

 



５ 後援依頼について 

  (1) 後援承認 

①山下大五郎展-一路・自然の中の命をもとめて- ②鹿島槍スキー場 チラシ配 

布 ③講演会「ライチョウを絶滅にさせないために」 ④第 36回市区町村対抗剣 

道優勝大会 

  → 学校保育課長補佐より②について専決で不承認としてある旨説明。理由はチ

ラシの中に営利目的の内容が含まれているためである。 

      ②以外は承認（①④事務局専決） 

 

６ その他 

(1)６次総合計画後期基本計画について 

  → 学校保育課長より計画中「保育、幼児・教育に係る施策」の箇所で「成果指 

標」とする項目について何か良い案があったら出して頂きたいと依頼 

  → 具体的な案は出されなかったが、コミュニティ・スクールの取り組みに関す 

る事柄より設ければどうか、と他出席者より提案があった。 

  

 (2)池田町三校ＰＴＡ連合会教育懇談会について 

→ 教育委員より、懇談会の際会染小学校ＰＴＡ会長より会染小学校ＰＴＡとし

ての要望には入れなかったが、ほかに個人的な意見が幾つか出されていると話

があり、教育委員会からその際文書で提出して欲しいと話をされていたが、その

内容を知りたいと話があった。 

→ 事務局より出席者全員にその文書を配る。 

 教育委員がその内容について確認を行った。 

 

 

７ 閉会 


